



# Al alza, el covid-19; promedia 400 casos cada semana: Ssa

En este año se han registrado 18,430 contagios y 1,760 decesos

ÁNGELES CRUZ MARTÍNEZ

Desde el pasado 6 de agosto los casos de covid-19 están en aumento con un promedio semanal de 400 nuevos enfermos, confirmados mediante prueba de reacción en cadena de la polimerasa (PCR) y a partir de las notificaciones de 464 unidades médicas centinela distribuidas en el país. El primer reporte de la temporada de invierno 2023-2024 de la Secretaría de Salud (SSa) indica que en este año se han registrado 18 mil 430 episodios de la enfermedad y mil 760 defunciones.

Las cifras equivalen, respectivamente, a más de 17 y 12 por ciento respecto de 2022, año en el que fueron más de 110 mil casos y 13 mil 714 decesos.

En cuanto a las hospitalizaciones, a pesar de la mayor circulación del coronavirus SARS-CoV-2, hasta ahora la ocupación se mantiene en niveles mínimos para la mayoría de las unidades médicas.

La temporada invernal inició en la semana epidemiológica 40 (1 al 7 de octubre) y concluirá en la semana 20 de 2024, el 31 de marzo. Con la finalidad de prevenir la infección, a partir del 16 de octubre empezará la campaña nacional de vacunación contra el coronavirus y al mismo tiempo, se aplicará el biológico contra la influenza.

Información de la Ssa señala que el objetivo es evitar casos graves, hospitalizaciones y defunciones asociadas a cualquiera de los dos padecimientos en adultos mayores de 60 años, personal de salud, mujeres embarazadas e individuos que vivan con males crónicos y/o que debiliten sus sistemas de defensas. En estos grupos poblacionales existe mayor riesgo de que al contraer el virus,

podieran desarrollar formas graves de las infecciones de covid-19 e influenza.

El reporte de la semana epidemiológica 40 destaca que el grupo de edad más afectado por covid-19 en este año son los adultos de 60 a 64 años, seguidos por el grupo de 55 a 59 y de 50 a 54. Del total de casos, 58 por ciento han sido mujeres.

Respecto del tipo de atención médica requerida, el informe menciona que en personas de 5 a 60 años, el comportamiento de la infección ha sido menos severo, mientras que entre los menores de 5 y mayores de 65 se ha registrado la mayor cantidad de hospitalizaciones.

La mayor cantidad de pacientes se ha localizado en la Ciudad de México (20.5 por ciento), Nuevo León (11.2), estado de México (9.8), Puebla (7.5) y Querétaro (5.7).

En tanto, las defunciones han ocurrido principalmente en la Ciudad de México (14.9 por ciento), estado de México (8.5), Jalisco (6.6), Nuevo León (6.4) y Puebla (6.3).

“

*La mayor cantidad de pacientes y de defunciones se han registrado en la CDMX*